

## Circulaire au Clergé

( EVÊCHÉ DES TROIS-RIVIÈRES  
( le 12 janvier 1898.

*Bien-aimés Coopérateurs,*

Vous recevrez avec la présente deux documents de la plus haute importance : C'est 1o la lettre Encyclique " *Affari vos* " que Notre Très Saint Père le Pape Léon XIII vient d'adresser aux Archevêques, aux Evêques et autres Ordinaires de la Confédération du Canada en communion avec le Saint-Siège, concernant les difficultés scolaires de la Province du Manitoba ; et 2o la Lettre Pastorale de Monseigneur l'Archevêque de Cyrène, coadjuteur de Son Eminence le Cardinal-Archevêque de Québec, promulguant officiellement pour le diocèse de Québec ce document pontifical. On avait d'abord pensé à faire la promulgation solennelle d'un document aussi important par une Lettre Pastorale collective de l'Episcopat de la Puissance ; ce qui aurait demandé un temps bien long. Mais le St. Siège a tranché la difficulté en télégraphiant à Sa Grandeur Monseigneur l'Administrateur du diocèse de Québec, qui est le plus ancien de toute la Puissance et l'Eglise-Mère de toutes les autres Eglises du Canada, de faire au plus tôt et sans délai, cette promulgation officielle.

C'est ce que l'illustre et savant Prélat a fait d'une manière magistrale dans une Lettre Pastorale qu'il a fait lire, dimanche dernier, dans la Basilique de Québec et qui sera lue, dimanche prochain, dans toutes les autres églises de ce diocèse.

C'est aussi ce que je viens faire moi-même pour le diocèse des Trois-Rivières en ordonnant la lecture de ce document Pontifical, dimanche prochain, dans toutes les églises et chapelles du diocèse et en chapitre dans les communautés religieuses.

Quant à la Lettre Pastorale qui devrait accompagner de ma part la promulgation officielle de l'Encyclique dans mon diocèse, je n'ai rien de mieux à faire qu'à accepter comme mienne la Lettre Pastorale du savant Archevêque-Administrateur du diocèse de Québec, et d'en ordonner la lecture dans le diocèse des Trois-Rivières, en même temps que la Lettre Encyclique du Souverain Pontife.

Vous verrez avec quelle clarté l'illustre Prélat expose et met à la portée de tous les Fidèles l'enseignement infallible de l'Eglise Catholique sur l'éducation de l'enfance et de la jeunesse, tel que contenu dans le document du Docteur infallible des Chrétiens ; et aussi avec quelle précision il trace la ligne de conduite que doivent tenir tous les Catholiques du Canada telle que pres-